Administrador MARCO T. ACOSTA

c o,so doce Nos

AñoVI

San Ramón, 4 de Enero de 1914

Nº 196

"El Ramonense

Saluda a todos sus lectores y les desea un Felix Año Nuevo



En su cuadriga de blancos corceles va tejiendo cordones purpurinos sobre el largo mantón de los caminos, y en el torso de viejos capiteles.

El véspero se tiende por los prados, y gime de lujuria sin descanso al mirarse desnudo en el remanso con las ninfas de senos sonrosados.

Cortesano y rival de los oleajes, ama con el ardor de sus celajes y el manatial de sus caricias hondas,

A las ninfas de curvas excitantes, que pasar como Venus arrogantes por el tálamo frágil de las ondas!

ARTURO GARCIA SOLANO

Siemprevivas

En la tumba de Ariosto Rodriguez

De flores frescas, fragantes rosas Una guirnalda vengo a tejer Para dejarla do tú reposas Y en esta tarde las mariposas Su dulce néctar puedan beber.

Un himno cante, de amor y paz Y dé a la brisa, que transitoria Sobre tu losa pase ilusoria Suave perfume, dulce y falaz.

Y que mañana cuando la aurora Tu "cabo de año" venga a ajustar Cuando las nubes el sol colora Haya un perfume, que se evapora Sobre tu lecho, sobre tu altar!

p s

Año nuevo

señores, estamos estrenando año nevo. No sé si Uds. se habrían dalo cuenta de tan trascendental aontecimiento. Como ahora todos esamos tan ocupados y preocupados con el problema político! Individuo conozco yo que de un mes para acá ni come, ni bebe, ni anda,

Señores, estamos estrenando año como los caballitos de banda a banevo. No sé si Uds. se habrían da, ni más ni menos.

Pues bien, un nuevo año se nos ha colado callandito, como si dijéramos, por la puerta de la cocina y con ánimos de trapar palique con la cocinera. Y cuando nos dimos cuenta ya lo teníamos adentro.

Un año nuevecito, acabado de salir de los talleres en donde se frageran siglos, lustros, cuatrienios y demás sarandajos que han inventado los sabios para martirio de los políticos y de las mujeres también.

A este año no le hemos visto la punta todavía; no sabemos si la tendrá colorada, azul o verde. Naturalmente hablamos de la punta de la nariz, la que tendrá bien envuelta a estas horas motivo a los fríos y silampas que usamos en esta temporada. Pero ya se desabotonará y entonces... habrá llegado el momento del pacto. El Dr. Calderón vendrá de asistente, y con el credo en la boca, el Rosario er la mano, recibirá en sus idem... loque venga.

Condenado año, que ni las orejas asoma, para saber si las tiene de burro, o de chancha, oen forma de cresta de gallo. Porque miren Uds. que esto de que llegue el 4 de enero y no saber uno a quien tiene que mandarle su tarjeta de año nuevo, es cosa nunea vista. En otras épocas el primero de enero sabíamos a quien teníamos que félicitar; pero ahora... un demonic! Si le enviamos nuestro atento salado al estimable. Doctor corremos d peligro de que se quede él tomárdole el pulso a la situacion durantecuatro años más; si al buen Licencado, puede ocurrir que le prorrigen indifinidamen te el término de »ruebas; y si al popular industrial y agricultor, hay el peligro de los cirteristas, que tan limpiamente lo lejan a uno limpio y... arruinado.

Lo más prudente es guardar la tarjeta para el de mayo. Ya no será de año nue o, pero sí de vida nueva.

Les doy el jonsejo.

LIC. VIDRIERAS

La calumnia

iOh puljo bestial y pavoroso! Con tus potenes y adhesivos brazos maniatas a la inocente víctima, te contorcionas y luego te precipitas entre el faigo inmundo lanzando la burda cacajada de brutal triunfo. Imbécil tu mísera careta es el cinismo. Y creis haber triunfado? No, no jamás el triunfo te será propicio. Te he visto una y tantas veces meditar en el flagelo, y tu bárbara envestda se ha estrellado ante la roca dira de la verdad inmaculada.

Te onozco, y fuí tu víctima; y así, cuano te miro tender las infamantes rdes a tu presa, cuando te veo en etafán desolador que devora, quisera exterminarte para siempre; misiera de un izas! hundirte,

destruirte y acabarte. ¡Así te viera yo, serpiente! Así te destruyera, ¡oh pulpo!

VIRGILIO

San Ramón, 31—XII—913.

Resultado de las elecciones municipales en algunos lugares de la República

ALAJUELA

Propietarios

Aquiles Acosta García Rafael Machado Lara Manuel Cabezas Barquero Suplente

Joaquín Porqued

SAN RAMON

Propietario

Rafael Rodríguez Salas Suplente

Federico Salas Carvajal

ATENAS

Propietario

Ramón Rodríguez Umaña Suplente

Rafael González Moya

SAN MATEO

Propietario

Narciso Barberena Urbina Suplente

Manuel Angel Ramírez C.

NARANJO

Propietarios

Félix Corrales Blanco Simeón Valverde M.

PALMARES

Propietario

Marcelino Fernández OROTINA

Propietario

Mateo Molina Quesada Suplente

José Daniel León Montero

SAN CARLOS

Propietarios

José Rodríguez Salas Juan Chaves Rojas

Suplente

Juan Castro Blanco

POAS

Propietario

Domingo Chaves Herrera

Vicente Murillo Soto

SAN SOSE

Propietarios

Roberto Sánchez Carmona Joaquín Aguilar G. Santiago Güel Alfredo Quirós Palma

Suplentes

Rafael Rojas Carrillo Jorge Šáurez

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa R

SUFRAGISMO

ast! inunca las veo, al través de ese velo azul!—objetaba un crítico a un joven artista de raro ingenio.

-Que Ud. no las vea así, es lo de menos: lo importante es que YO las vea, -tranquilamente reponía el otro.

En verdad, lo esencial es la visión personal, la persistente visión personal acompañada de la voluntad que la traduce objetivamente; es la que hace al genio, y la que realiza las conquistas en esta vida.

Alguna vez, la mujer inglesa tuvo su visión de derecho político.—si la tuvo ella, o si se la sugirió un hombre no sabríamos decir, porque lo cierto es que, en aquel entonces, un economista,—nadie menos que John Stuart Mill—tuvo la peregrina idea de escribir un libro sobre la necesidad del sufragio femenino,—visión que, en el correr de los años, se ha hecho más tangible.

Quedo, muy quedo, habló de ella, en un principio, y, como era natural, nadie la tomó en cuenta: la primera petición de sufragio femenino cayó en la Cámara como habría caído una solicitud para convertir una cancha en aeró, dromo; nadie creyó en ello, como nadie habría creído en el fantástico volar.

Pasó una generación y vino otra propia de la época de emancipación e individualización.

Y esta nueva generación, levantó la voz: y, ¡cosa inaudita!, la levantó en público.

Poco se imaginaría ella entonces el resultado de ese acto sin precedente; poco soñaría que aquello se traduciría en un llamado poderoso a una voluntad incipiente, destinada a reesforzar-se en la contienda de una lucha tenaz.

En efecto, la historia del sufragismo militante—y nos detenemos en el militante, porque es el que ha sacado la cuestión a la luz del día—data de esá primera interrupción de mujer en un meeting político.

Y desde ese acto, podemos seguir el desarrollo de una voluntad que se manifiesta en un movimiento curioso que ha venido a dar el desmentido al viejo adagio: «palabras son de mujer: la acción es del hombre»

En octubre de 1905 tenía lugar en la ciudad de Manchester, una gran asamblea del partido liberal; Sir Edward Grey pronunciaba un discurso sobre el programa del próximo gobierno, cuando de repente se overon voces que interrumpían: — ¿Qué piensa hacer el partido liberal acerca del voto para la mujer?

La sorpresa debió ser grande al ver que procedían de dos mujeres, casi ninas: se las expulsó con violencia, y por tamaña impertinencia se las hizo comparecer ante el juez de policía.

Una pequeña multa, sin duda, deberia terminar un incidente sin importan cia: mas, icaso curiosol, las mujeres rehusaban pagaria.

Para escarmiento de tal empecinamiento se les decreta una severa condena en la tercera división.

Al día siguiente, la prensa relataba el hecho extraño, y el país entero se

daha cuenta que, por la chifiadura del voto para la mujer, había prisioneras: una hija de un abogado distinguido, llamabase Cristabel Pankhurst: la otra Annie Lenney, era una simple obre ra.

De la carcel deberían salir dos rebeldes al poco: Annie Kenney sale de Mánchester con sólo dos libras en el bolsillo «a despertar a Londres», y Cristabel Pankhurst esboza su plan de campaña activa.

Se extiende a la metrópoli la W. S. P. U. — la unión social y política de mujeres — y se lleva a efecto el progra ma: interrumpir todo meetig político con preguntas relativas al voto; deman dar persistentemente, audiencias a los ministros del gabinete; conseguir entrevistas privadas con los miembros de la Camara; trabajar en las campañas electorales en contra de los candidatos hostiles al sufragio femenino.

Durante algún tiempo, los hechos no sobrepasaron los límites designados; pero un día llegó en el que una mujer arrojaba una pedra a una de las ventanas de las ofitinas del gobierno, como protesta por el tratamiento que recibían. Fué el primer atentado contra la propiedad; no tardarou en surgir imitadoras. La guerrilla estaba declarada: las prisiones se llenaban; las escaramuzas frecuentes con la policía erran seguidas de severas condenas en la segunda y tercera división, con todo el rigor del reglamento usual.

Mas, las delincuentes no escarmentaban.

Al poco, ocurre un laso extraordinario: una rebelde protesta contra el tratamiento, y como se le negara los privilegios de presos políticos declara la huelga de hambre. En breve, catorce seguían su ejemplo.

Con esto el Gobierno encuentrase en el conflicto de dejarlas morir en prisión—lo que es contraro a las leyes—o ponerlas en libertad, on lo cual escapaban su condena.

¿Qué hacer? Aterroritarlas con el sistema de la alimentación forzada, medida que jamás había fullado. Mas, las «suffragettes» no eran criminales ordinarios. La resistencia fué más tenaz que nunca: moribundas, quebrantadas salfan; pero incorregibles siempre.

El asunto se ventila en la prensa; algunos protestan contra una forma de tortura medioeval; otros, porque no se aplica con imparcialidad. El Gobier no contesta que se exageran los peligros y la tortura de la alimentación forzosa, y que los casos de excepción eran por prescripción médica.

Luego una mujer de alcurna y de prestigio viene a dar un desmentido público, disfrazada de obrera. Lady Constance Lytton como Jane Warton. va a parara la cárcel. y es alimentada por la fuerza sin previo exámen médico; la misma que, semanas antes, había sido exceptuada a causa de su afección cardíaca. Cuatro años han transcurrido y aun no se repone de las consecuencias de esa operación desastroza. Los hechos se recrudecen. Despues de la reposición parlamentaria del Sp eaker - en euero pasado, - que enterpeció el proyecto de sufragio q'contaba con la palabra empeñada del Gobierto las militantes, que acababan de cun-

PAPELERIA ACOSTA

SAN RAMON

La Cadena, Amor Meilán Cuentos de Colombine, Burgos Seguí Apuntes de un desconocido, Dostoyeusky Bajo otro cielo, Castillo Márquez El Demonio del dinero, Conciencia Golondrinas de presidio, Martínez Zuviría El becerro de oro, Peñaranda y Lima Tratado de mecánica, Enciclopedia española. El matrimonio de Julieta, Prevost Educación de la memoria, Foster Las confesiones, Azorín Marie Claire, M. Audoux El pobre manco, Sánchez Bonilla Historia Natural, Rimbach Libro de lectura, Brenes Mesén Fragmentos de alma, Albertazzi y Salazar. Manual de las Juntas, Monge Nociones de Psicología, de Gagini La Enjuta, de V. Catalá Luz, de Lope Gisbert Ortología Castellana, Miguel de Toro-Gisbert

> Tinta Manguillos Lápices Plumas Cuadernos Libretas Papel secante Pagarés Blocks para cartas Pizarras Pizarrines Cromos Reglas Cartulinas blancas Cartulinas de luto Compases Papel de música Papel factura Papel para flores

Si Ud. necesita algún trabajo en el ramo de las ARTES GRAFICAS

pida informes en esta IMPRENTA

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fabrica recentemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtrada é ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kois champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream soda, ma, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vich, agua de soda, etc.

Para los comerciates de los lugares circunvecinos es más economico comprar sus recescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pgar menos por el artículo y por el flete. Naranjo, octubre de 1911

Maderas del Pacífico

Las mejores maderas que actualmente se exploran en el país porque el proceso calorífico á alta presión que sufre la madera la seca completamente y la preserva del comején y otros enemigos

Montamos de nuevo con madera de caoba las bocinas de los carretillos vieios que se nos manden.

Todos los trabajos se ejecutan en máquinas especiales que aseguren un ajuste perfecto y nos permiten poner precios sin

competencia!

Depósitos

En San José: Contiguo à la Ferreteria de los señores J. P Rodriguez & Ho. frente al Almacén de Robert Hnos.

En San Ramón: El Aserradero y Talleres-200 varas al Este de la Parroquia.

Hopkins & Orlich San Ramón

GRAN TALLER DE ZAPATERIA

AMIGO: si usted necesita un par de calzado del que quede completamente satisfecho, acuda al TALLER de ZAPATERÍA, establecido en el local que ocupaba la botica de don Fausto Montes de Oca.

COMERCIANTES: no teneis necesidad de traer calzado de otros lugares. En el TALLER de ZAPATERÍA que han fundado Sa azar Valenciano y Benavides podéis encontrar lo que deseeis mas barato y sin tener que pagar flete.

San Ramón, octubre de 1911

plir su tregua escrupulosamente, se convierten en terroristas: se estropea la correspondencia; se destruyen las canchas de golf; se incendia; se lanzan bombas.

Mrs. l'ankhurst toma la responsabilidad del atentado en la casa que se construía para Lloyd George, el Gobierno aprésala y, para no verse burlado una vez más, apresúrase en hacer votar por la Cá mará, una ley de reencarcelación: la que se conoce ahora bajo el nombre que le diera Cristabel: "Cat and Mouse Bell" la ley del gato y la rata. Con esta ley y con las enérgicas medidas que se toman, se cree sofocar un movimiento que deviene, cada día, más peligroso.

Mas las "sufraguetes" resultan invencibles: se alianan las oficinas, se aprisiona el personal, y al día siguiente la W. S. P. U. reanuda el trabajo de rutina, como si nada hubiera sucedido; se amenazan los fondos y a los donadores, y las donaciones se hacen más cuantiosas; se les prohiben los metigns en los parques solo para que haya protestas públicas de sufragistas; socialistas y obreros, en contra un decreto que arriesga la libertad de palabra.

Otro tanto sucede con el "sufragette" el semanario incitante, que, a raíz de las severas amenazas de prisión del juez para escritores e impresores, no deja de publicarse una vez;—como era otro aten tado en contra de la libertad de impren ta, hasta el partido obrero ofreció imprimírselo.

En cuanto a la ley del gato y la rata, ha sido el fallo más completo, escarce-lación con espionage diario y reençar celación con la huelga obligada de hambre, nada ha logrado amedrentarlas: una y otra vez han pasado por ella, hasta que la justicia misma se ha cansado de ponerla en vigencia: Mrs. Pankhurst deja abiertamente el país, y después de su jira en Estados Unidos, abiertamente volvera; otros han logrado eludirla: sólo en algunos casos de personas menos importantes se está aun poniendo en acción.

Así pues, como dice Bernar Shaw, el Gobierno ha sido derrotado en toda la línea; las mujeres han conseguido lo que se han propuesto: burlarse de las leyes hacer nula su acción y con ella poner en ridículo al gobierno.

En esta lucha de dos voluntades, porque en el tondo po es otra cosa, bien puede preguntarse: ¿ cuál es la voluntad que ha vencido.?

Mas esta voluntad, eno será acaso un

AVISO

Habiendo regresado a mi ciudad natal, ofrezco mis servicios, tanto a ramonenses como a palmareños en lo concerniente a teñir ropas descoloridas empleando los últimos progresos de la ciencia para preservar las telas de deterioros por causa de los ácidos y garantizando el trabajo.

VIRGILIO CHAVARRIA P.

San Ramón, 18-XII-913.

"voluntarismo., empecinado de histéricas desenfrenadas?

Sin embargo las clasificaciones psicológicas — manía de notoriedad, idea fija sinônimo de locura, epidemia de locura criminal colectiva — no arrojan mayor luz sobre los hechos; y los hechos son muy curiosos!

Si es locura, es una locura que no tiene por cierto, los correspondientes síntomas físicos; son singularmente competentes en el mundo de la acción y de la lucha.

Sus actos son deliberados: obedecen a un plan y a una idea — fija si se quiereque toda libertad todo progreso político en este país, ha sido conquistado, no por la razón sino por la fuerza.

Se consideran revolucionarias, y como tales, destruyen la propiedad; como mujeres respetan la vida humana. Y es digno de tomarse en cuenta que, hasta hoy a pesar de los riesgos que han corrido no han tenido un solo desastre; — la muerte ha estado siempre del lado de ellas.

Como cuerpo, las "suffragettes" estan admirablemente organizadas: infatigables en la más activa de las propagandas políticas, no tienen rival en ingenio para conseguir fandos – 15, oco libras esterlinas sumó la colecta del último meting en el Albert Hall — y son a la vez las mejores organizadoras de fiestas y procesiones.

Esto, en cuanto a la acción; como luchadores, bien saben resistir la ley con las leyes, valerse de ellas para poner en ridículo a sus acusadores, y combatir a sus agresores políticos en el campo electoral.

No entraremos ahora a discutir si las tacticas de las militantes han retardado o no la causa del sufragio femeni-

Encaremos el movimiento sólo bajo su

aspecto sociológico fisiológico y psicoló-

Como fenomeno sociologico es uno de los que sacude la Inglaterra conservadora hasta los cimientos.

* Las "suffragettes" acentuan el clamor por mejores condiciones sociales que va en el fondo de los nuevos proyectos.

Delatoras de abusos, hablan donde o tros callan: así, al duro trabajo del obrero. a la insuficiente remuneración, a las malas condiciones sanitarias, añaden temas hasta ahora inabordables en la casta Inglaterra: la trata de blancas y el peligro de ciertas enfermedades contagiosas. Han sacado a la luz hechos que yacían en la obscuridad: con la evidencia de la experiencia propia, han puesto delante del público el pésimo estado de las carceles, la insuficiencia de leyes anticuadas y la por lo tanto injusticia de ciertas condenas judiciales. Y es a sus persistentes de nuncias, - según se ha reconocido públicamente,-que se deben algunas de las últimas tentativas de reformas: es éste el haber que tienen a su favor.

Como fenómeno fisiológico tenemos el caso de una resistencia física, sin igualiresisten donde, para otros, habria sido una muerte segura: la huelga de hambre-y en muchos casos de sed-con el olor de apetitosos manjares que se les deja día y noche; el terror de la locura que puede sobrevenir en tal estado de debilidad; y el terror aun mayor del suplicio de la alimentación forzada, que efectua el médico-brutaimente, con el concurso de cuatro o cinco guardianes; y esto, durante días, en la celda obscura y solitaria, donde no llegan más ruídos que los gritos de las compañeras arrancadas por el mismo procedimiento de tortura.

Es un cuadro que hace pensar:-no se crea que exageramos; las primeras personalidades del mundo científico y literario expusieron los hechos en el gran meeting de protesta en contra de la alimentación forzada-y uno se pregunta: ¿qué significa esta falta de temor al dolor y a la muerte?

Con esto, nos encontramos en el terreno de la psicología: descartamos, por cier to, la suposición que sean degeneradas, de sensibilidad pervertida, y nos detenemos en el fenómeno de la voluntad: la voluntad que conquista la materia: la voluntad que hace a estas mujeres resistir mental y fisicamente las largas y dolorosas pruebas...

Y es una voluntad, al servicio de una

¿A que idea obedecerá este sacrificio de si misma, esta abnegación de todas las horas?

Avanz mos que las "suffragettes" son las mas grandes idealistas.

iParadoja de la vida que lo sean estas incendiarias terroristas! Mas, quien haya seguido de cerca este movimiento, sabe que son visionarias; ven en el voto un símbolo de progreso y de cooperación de trabajo; sueñan con reformas, con levantar la estructura social, con una humani dad menos brutal y más humana.

Y estas, que han arrastrado por el suelo el ideal femenino, levantan otro dificil de coger: algo que está por encima del sexo, sin apartarse del sexo: la mujer madre, que extiende su maternidad a todos los seres; la mujer en quien despunta la conciencia social; la conciencia de su responsabilidad individual.

Y por esto han puesto en la causa su

Para nosotros, los latinos, es dificil comprender y sentir un ideal abstracto;no así para los ingleses, due son pasta de místicos.

Y el misticismo trasciende lo personal; empero, como con esto nos aventuramos en la región del azul... acaso ya muchos con el crítico estarán diciendo "que no ven las cosas así".

ANA M. BERRY

(La Revista de América)*

DE GRECIA

Con motivo el nacimiento del Niño Dios, obsequió don Hermenegildo Bolaños y su apreciable familia, una cena a sus amistades, a la que asistió lo más selecto de nuestra culta sociedad y a continuación se bailó hasta la media noche: quedando todos los concurrentes gratamente impresionados por las finas atenciones de la familia Bolaños. particularmente de su simpática hija

-En Sarchí Sur, en casa del acaudalado agricultor don Placido Muriño, hubo esa misma noche un animadisimo baile de confianza. Asistieron bastantes señoritas y políticos de esta ciudad. Terminó a las seis de la mañana. Para don Plácido y sus simpáticas hijas, nuestras sinceros agradecimientos por tan grata Noche-Buena.

-En el mes entrante se verificará el matrimonio de don Lorenzo Barrantes Víquez con la señorita Josefa Bolaños.

-El doctor Rodríguez solicitó permiso para separarse de la medicatura del Pueblo, por un mes. Lo sustituye el doctor Borbón, quien despacha en los altos de la Farmacia Acosta.

-La semana pasada le disparó un balazo Ascención Rojas hijo a José Bolaños, en momeutos que éste trabajaba en la zapatería de don Alejandro Gonzalo. Afortunadamente la bala no hizo blanco. No tenemos más detalles.

-Procedente de San José se encuentran entre nosotros don Laffite Jiménez y su apreciable señora.

-Del mismo lugar la señorita Georgina Bogantes.

-De San Ramón la señorita Lila Castro.

-De Alajuela la senorita Rosario

-De Guanacaste don Enrique Ro-

-Se encuentra en esta ciudad el reputado fotógrafo don Amando Céspedes quien dará representaciones cinematográficas exhibiendo películas de escenas nacionales. Mucho entusiasmo se nota en el pueblo con tal acontecimien-

-Para Laguna, a pasar las vacaciones, partió la señorita Amelia Portuguez. Grata permanencia en aquellos pintorescos lugares deseámosle,

-Mejor de la enfermedad que la tuvo en cama se encuentra una ninita de nuestro amigo don Plo Arias, por lo que nos alegramos mncho.

-De San José regresó el comerciante don Domingo Dodero.

- Corre el rumor que el segundo Telegrafista, unirá su suerte a la de una apreciable señorita de esta Sociedad. Felicitamos al amigo Cabezas.

-Fué nombrado notificador de la Alcaldía don Domingo González Soto.

JACINTO MUNOZ

Tiene su CARPINTERIA 25 varas al este let mercado. Muebles fuertes, bonitos y baratos, listos para a venta, Molduras extranjeras para cuadros, en varios olores.

Surtido completo en artículos de funeraria: desa los más sencillos ataudes hasta las más artisticas cajas motuorias.

Todo a precios sumamente barato

0 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 000 0

W. STEINFORTH & HNO ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ranón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedilos y gran economía en los fletes de Ferrocarril

-En breve pondrá don Oscar Rodríguez, al servicio del público griego, un automovil. Ya lo saben los enamoraditos (y que hay bastantes) a pasear las novias, y si están CHONETES que QUIEBREN, pues novios así son una verdadera lata.

WYLER

Diciembre de 1913.

INFORMACION

-El martes, seis de este mes es día de la Adoración de los santos Re-

-Hoy es. CUARTO CRECIENTE. -El miércoles 7 se abren las velaclopes.

-El Hospital de Naranjo se abrió ya al servicio público, y ha comeuzado a prestar sus beneficiosos cuidados a los enfermos pobres. Un paso grande hacia adelante ha dado la vecina población, debido a los esfuerzos constan tes de las personas que componen alla la Junta de Caridad.

-El 31 de diciembre pasado en la noche, para despedir al año viejo y saludar al nuevo que empezaría a las do ce, se celebró en el Club de Amigos de esta ciudad un bonito baile, en el que reinó la alegría, y al que asistieron bas tantes señoras, señoritas y jóvenes de nuestra sociedad.

-Muy pronto se efectuará el matrimonio de la señorita Leonor Carvajal con el caballero don Jesús T. Vega, en esta ciudad. El señor Vega residió el año pasado en la ciudad de Esparta, en donde fué director de la escuela de varones. Muchas felicidades deseamos para ese futuro hogar.

-Don Fausto Montes de Oca fué a San José en viaje de negocios.

-También don Julio Hernández.

-De Naranjo vino el Dr. Acosta.

-De Grecia al Dr. Rodríguez.

-De Palmares el señor José Rodriguez R.

-Murió el jueves una minita del senor Gerardo González Pérez. A él as: como a su señora doña Ramona Carvajal de González damos sentido pésa-

-Le llegó ya a don Gerardo Alfaro la maquinaria que había pedido a los Estados Unidos para fabricar hielo. Está instalandola en el local en que tie ne su establecimiento "La Magnoia"

y may prouto podri servir buen hielo a su numerosa elienela. Muchos colones de ganancia desamos al amigo Ge

- Ha aparecido «E Condor», periódico quincenal que se publica en Tres Ríos y tiene de colabradores a los senores Rogelio Fernantez G., José María Zeledón, Omar Dergo, Julio Alvarado B., Rubén Coto Fernandez, Lic. Mauricio Fernández el Presbo. Manuel Zavaleta. Lo dinge don Moisés Vincensi.

-Hoy verá la luz pública en nuestro puerto del Pacífico « El Semanario», periódico que, como su nombre lo indica, saldrá una vez a la semana, los domingos y del que es su director don Roge-

Para ambas publicaciones deseamos larga vida.

-El primero del corrente tomaron posesión de su cargo los nunfcipes elec tos recientemente, y se instaló la Corpo ración en esta * forma. presidente don Rafael Rodríguez Salas; vicepresidente don Nautilio Acosta. Se nombró Secretario al señor Benamín Salas y se senalaron los primetos y terceros sábados de cada mes, aelas doce del día, para las sesiones ordinarias.

- Ha sido presentado para socio activo del Club de Amigos don Dolores Vásques. Lo apadrinaron don Tulio Gamboa y don José Esquivel.

-Con motivo de ser el D'del corriente aniversario de la fundación de esta ciudad, el Club de Amigos la dispues to celebrar esa fecha con un baile, para el que se nota ya bastaste entusias-

Cartas rezagadas

Ramón Barrantes, Rafaea Rodríguez, Eulalia Carmona, Abahan Cordero, José Araya Cascante, Casiano Quesada, Maclovia Núñez, Jun Pérez Alfaro, Eusebio Núñez, katividad Salas, Benjamín Romero, Joaquín Porras, Herminio Arias. Teofile Men dez, Juana González, Claudno Ramirez. Fidelina Matamoros, Emida de Saborio, Jesús Mora Sánchez Emilia Vega de Barquero, Eliseo Carajal, Eli seo Carvajal, Elia de Castro, Mignel J. Castro, José María Alvarez.

Imp. ACOSTA, San Ramon. 0995